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ATA 208 

Aos 26 dias de junho de 2017 nas dependências da Secretaria Municipal de Saúde de Itapema, situada na Rua 

119a nº 130 – Centro de Itapema deu-se início a reunião extraordinária, que começou as 17:45,  o Sr. Inaldo  

inicia a reunião dando boas vindas e agradecendo a presença de todos. Passa a fala a Sra. Margareth que 

agradece a presença de todos nesta reunião extraordinária e informa que haverá reestruturação das equipes de 

Estratégia Saúde da Família. Informa que existe uma Lei Municipal que permite a possibilidade de 

Terceirização, e que será um contrato de gestão, que a empresa que ganhar a licitação e assumir a gestão, terá 

metas, melhorias nas Unidades Básicas de Saúde, número de Visitas Domiciliares, as metas do Programa de 

Melhoria de Acesso e da Qualidade na Atenção Básica – PMAQ. Relata que o Déficit  atual é de 6 equipes que 

somaria o total de 4 UBS.Relata que foram realizados muitos estudos de formas de contratação para suprir a 

demanda sem sobrecarregar a folha que está acima do teto da Lei de Responsabilidade Fiscal, e a única solução 

hoje para repor a equipe é terceirizando. Informa que outras demandas de investimento também estão na pauta 

da gestão como a melhoria nas condições para os efetivos, que muitos cargos em comissão estão em aberto, e 

muitas chefias foram remanejadas, extinta secretarias, mas que mesmo assim não foi possível atingir os 

indicadores. Relata que é um processo para a implantação, e que o Ministério Público, indica que a contratação 

deve ser feita pela convocação dos concursados, mas que tramita as negociações para flexibilização desta 

questão. Exemplifica que a redução nos custos no total com as contratações será em média de R$70.000,00 

mensais, com a terceirização, e que existe uma lei municipal e parecer favorável do Tribunal de Contas da 

União. Questionada sobre a forma de implantação informa que a idéia é terceirizar por completo 4 UBS – 

Unidades Básicas de Saúde e sobre o destinos dos efetivos informa que os mesmos serão remanejados para 

outras UBS no município. Sobre o destino dos contratados, informa que os que terminam no final de julho a 

princípio o contrato não será renovado, porém os profissionais que atendam o perfil da empresa vencedora da 

licitação e que vem desenvolvendo o trabalho dentro do esperado, podem ser indicados a contratação da 

empresa para que continuem trabalhando nos equipamentos. Questionada sobre quais seriam as UBS que seriam 

terceirizadas, informa que seriam a UBS Centro, Meia Praia 1, Meia Praia 2 e Sertãozinho. Questionaram a 

necessidade de mais uma equipe para a UBS Morretes, está ciente da necessidade, porém a estrutura física não 

permite. Explica que existe planos como isso será realizado, que haverá uma comissão para fiscalizar o serviço 

prestado, sabe também que a UBS Sertãozinho e do Jardim Praia Mar precisam de mais 1 equipe, que haverá 

um estudo para a revisão de território em que as equipes trabalham. Quando questionada sobre o motivo das 

escolha das unidades para a terceirização, informa que foi devido ao maior índice de reclamações, maior 

defasagem de pessoal, que cada UBS tem um público especifico e demandas diferenciadas e que o desejo e de 
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conseguir trabalhar o perfil de quem trabalha e direcionar as ações de capacitação de pessoal e treinamento, para 

suprir estas demandas, o que será cobrado da empresa terceirizada, como a questão de limpeza das UBS, a falta 

de funcionários em período integral, e ressalta que este credenciamento será por 01 ano a princípio, com 

reavaliação após este período sobre a continuidade ou não desta modalidade. O Sr. José fala sobre a mescla de 

público mesmo nas UBS Meia Praia 1, que a questão de humanização do atendimento deve ser melhor 

trabalhada com todas as equipes, e que é um engano pensar que a UBS em questão trabalha com público mais 

exigente por ser mais elitizado em sua maioria, e questiona também se existe a necessidade de aprovação desta 

ação pelo CMS, e Sra. Margareth informou que não, que trata-se de forma de contratação e relação trabalhista, 

porém como afeta o funcionamento da saúde no município, convidou o CMS para dialogar, sobre o 

planejamento desta ação, sobre a forma de implantação e sim quando implantado cabe ao conselho juntamente 

com a gestão fiscalizar o trabalho. Perguntada sobre o prazo para está implantação ocorrer informa que os 

contratos encerram-se em 31/07/2017, e que a idéia é que no dia 01/08/2017, a empresa que vencer a licitação 

assuma já as atividades nestas UBS, e que a frota do município já está passando por este processo, pois o déficit 

de veículos era muito grande e já para o próximo mês receberemos novos veículos para desenvolver as ações 

necessárias a contento. A Sra. Fabiane questiona de que forma será regulado o trabalho? Sra. Margareth informa 

que os processos permanecem os mesmos, os indicadores devem ser atingidos e haverá uma comissão para 

acompanhar o trabalho. Sr. Luiz fala da necessidade de ampliação de equipe na UBS Morretes, pois o bairro 

cresceu muito, reafirmou-se da ciência desta demanda e que o IBGE não atualizou a contagem populacional e 

que a abertura de novas equipes, demanda liberação do Ministérios da Saúde, e que está questão afeta todos os 

bairros do município, a crescente demanda de atendimento, devido ao aumento de pacientes. Foi questionado 

também como fica a situação das Agentes Comunitárias de Saúde nas UBS que serão afetadas pelas mudanças e 

foram informadas que serão remanejadas. Sra. Margareth questiona se já existe pauta para a próxima reunião, o 

Sr. Luiz informa que está pendente a Aprovação de Contas do 1º Quadrimestre  e o Sr. Inaldo informa que a 

pauta será da equipe de gestão do Hospital Santo Antônio, sobre o desenvolvimento do trabalho até o momento, 

ficando definidas então ambas as pautas. Passou-se então a fala para a Sra. Jacqueline, que fez a Leitura e 

esclarecimentos  sobre a  Apresentação do Contrato que está em confecção e a Sra. Margareth comprometeu-se 

encaminhar o mesmo ao C.M.S., assim que o mesmo estiver pronto. Diante das falas o Sr. Inaldo agradece a  

presença de todos e dá por encerrada a reunião.Todos de acordo e não havendo mais assuntos a tratar,eu Janaina 

Alfieri Dutra, lavro o presente ata assinada por 

todos_____________________________________________________________________________________
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